

Protokoll der Fachschaftenvollversammlung vom 17.07.17

Verteiler: <https://lists.schokoeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv>

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste

Delegierte: Sandra(EKW), Laura (EKW), Christin (GHG), Sebastian (GHG), Leon (Politik), Nils (Medizin), Dawid (Medizin), Lukas (PoWi), Marco (Philo), Lea (Philo), Sarah (Geschichte), Frieder (ev. Theo.), Roman (Info), Linus (Biochemie), Maximilian (Bio), Anna (Psycho), Laura (Psycho)

GA: Laura Burkhard, Anna Haas (Psys)

Gäste: Jasmin (Skandinavistik), Hannah (Philo), Passi (Büro), Sonja (Biochemie), Aaron (Chemie)

TOP 2:

Kritik am letzten Protokoll

Protokoll nicht mehr so verständlich, wenn man nicht in Sitzung war
Protokoll als PDF nicht als .odt

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

Antrag „Logo“ vorverlegen ← wird gemacht

TOP 4: Post/ Mitteilungen

Einladung zur LAK wurde rumgeschickt

TOP 5: Räte

GA

24.07			
Philo			

Kasse e. V. Bevorstehendes & Langfristiges

Nächste Woche ist CHF-Vergabe

Kommissionen: Menschen für nächstes Semester. Überlegt es euch.

Es wurde sich beschwert, dass FSVV etc bei Ersti-Veranstaltungen „nie kompetente Leute“ hinschicken; Bisher immer mehrere Leute hingeschickt (Stud.Vetr. = Bunt) → letzte Jahre nicht gut organisiert (Studierenden-Vertretung soll vorgestellt werden) Planung Ersti-Veranstaltung!

AIDi war schlecht besucht → dieses Jahr nochmal durchführen? Evtl. Mensa anmieten oder HSZ? Es gibt einen AK – meldet euch!

In die FS: an AKs erinnern! AIDi und Ersti-Veranstaltung

TOP 6: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit

Senat: findet diese Woche statt. Vorbereitung auf Sitzung Donnerstag 12:30 Clubhaus

Kommission Studium und Lehre: Sitzungen nicht ordnungsmäßig beschlussfähig in den letzten Monaten

Beschlussvorschläge Senat :

- Stimmrecht neu gestalten (Zahl derjenigen die potentiell ein Stimmrecht haben würde größer werden (dementsprechend unserer Anteil kleiner))

- Reformationen

- Auf Eignung der Studierenden im Senat achten

=> Senatsmitglieder sollen dagegen stimmen

Abstimmen wie Senatsmitglieder mandatiert werden:
Antrag auf Eilantrag sich mit Senatsmandatierung zu befassen:
dafür:9 dagegen: 1 → Angenommen

Senatsmitglieder stimmen dagegen: 11, Enthaltungen:5
AK freies Mandat erteilen für andere Anträge: 12 dafür 1 Gegenstimme; 3 Enthaltungen

StuRa: trifft sich nächste Woche

Anträge

Abstimmung der letzten Anträge

Antrag Ethno: Stimmen dafür: 6; Enthaltungen: 5; Stimmen dagegen: 2

→ *Angenommen*

Folgeantrag: Lernreise könnte jetzt gefördert werden → Wir suchen und schreiben ggf nochmal an

Antrag: Solid

Dafür: 7, Dagegen: 4, Enthaltungen:0

→ *angenommen, Sandra schreibt (ein bisschen netter)*

Aufgekommen dabei: Verteiler ausmisten (Sandra) PoWi werden einen Antrag dazu stellen;
FS sollen sammeln, welche E-Mails besonders nerven

Anträge an die Fachschaften

Antrag: FS Politik: Logo FSVV

1. Aktuelles Logo nicht mehr benutzen

Unipalme verwenden geht nicht; Altes Logo muss von etwas neuem abgelöst und nicht einfach nur „gelöscht“ werden

Einwurf FS Medizin: Logo auf Website designen lassen oder selbst designen (in FS fragen); aus StuRa“Panne“ mit Logoausschreibung lernen

Frage: Wenn Logo verschwindet, soll dann auch Arbeitsweise, die daran angelehnt ist, geändert werden?

→ Antragsstellern geht es um Symbolik; es gibt bessere Symbole für Basisdemokratie oder studentischen Widerstand

Einwurf: 40 jährige Tradition als Symbol für die Demokratisierung/Demokratie

→ Verständnis für Ernst-Bloch-Uni ist nicht da (Studis wissen den Kontext nicht)

→ Probleme veraltet

→ FSVV unpolitisch; wenig engagiert, Diskussion anstoßen als logische Schlussfolgerung (man braucht die FSVV eigentlich nicht; wie wir uns verhalten wollen/sollen etc.

→ Wir schaffen uns auf lange Sicht selbst ab) Sind innerhalb der Uni politisch, können also schlecht unpolitisch sein

Gründe gegen Links-Symbolik: Es können sich nicht alle damit identifizieren und wir wollen ja „für alle“ sein

Geänderter Wortlaut:

2. Die FSVV möge beschließen, jegliche politische Symboliken aus ihrem Logo auszuschließen.

Neugestaltung Clubhaus: Rätebaubrigade CH

CH-Räume sollen neu gestaltet werden und wollen Mandat von der FSVV

Geänderter Wortlaut:

Zu. 3. Der AK Clubhaus möge sämtliche noch benötigten Ract!Materialien aus dem Büro in

vorgesehenen Räume (im OG) verschieben. Der AK möge das Ract!-Plenum darauf hinweisen.

Neuer Studierendenrat (oder Rätebaubrigade) muss sich dann mit der Nutzung der CH durch dritte (Bierkeller) beschäftigen.

Antrag AkphEB: Tagung; Allen Interessierten zugänglich ; Anmerkung: 900€ Öffentlichkeitsarbeit (mehr als 10%) sind zu viel → Wollen Anzeigen in Lokalzeitungen schalten; Gegenvorschlag: Interview statt Anzeige
Änderungsantrag: Öffentlichkeitsarbeit um 50% kürzen, also 450€ zu fördern
Geht in die Fachschaften (Original und Änderung)

Antrag Zeicheninstitut:

Die FSVV möge beschließen, dass ein externes Rechtsgutachten beauftragt werden soll, um zu klären, inwiefern das Rektorat die Abschaffung der Stelle der Leitung des ZIs ohne einen Beschluss des Senats beschließen darf und ob die Lehrveranstaltungen aus dem ZI in eine andere Einrichtung überführt werden dürfen.

Gibt es Erfolgsaussichten? Senat befasst sich bisher nicht damit, obwohl ZI Lehre leistet + Abschaffung nicht Teil des Struktur und Entwicklungsplans; Antrag würde an StuRa weitergereicht werden;

Juristen haben einen gemeinnützigen Verein, aber Verwaltungsrechtler muss befragt werden und Verein hat nur kurze Rechtsberatung

Geschätzte Kosten: 500-2500€, die der StuRa übernehmen würde

Antrag Week of Links:

Richten sich an Erstis zum Thema Nachhaltigkeit, wollen zweimal Honorar und ein-bis zweimal Fahrkosten haben die aber nicht genau aufgeschlüsselt; Bei mitmachen (+eingereichtem Text können ECTS-Punkte erlangt werden) → dann anderer Topf, aber durch nicht aufgeschlüsselte Fahrkosten nicht Förderungsfähig; Werden nochmal angeschrieben. Gedanken machen, ob uns die Honorare zu hoch sind (können in der Höhe möglicherweise nicht gefördert werden).

Antrag AKJ:

Ringvorlesung: Recht und Wirtschaft im postkolonialen Kontext

Sie haben 5000€ und brauchen zwischen 0 und 3300 € (mehr als 450€ werden aber nicht erwartet); Über Maximalbetrag von 3300 € wird abgestimmt. Sie zahlen ihren Referenten je 200€.

Antrag von Jusos: Überprüfung der Wasserqualität in Gebäuden der Universität Tübingen:

Feststellung: Kein Trinkwasser

GHG arbeitet daran Wasserspender aufstellen zu lassen; Formulierung „Flächendeckend“ etwas schwierig.

Antrag: Die FSVV möge beschließen, die Nutzung der Cafeteria durch den Bierkeller in der jetzigen Form (mit ausschließlichem Abendbetrieb und unklarer Benutzbarkeit der oberen Räume für diverse HSGs), abzulehnen.

TOP 7:

Fächerübergreifende Zusammenarbeit

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen

Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Finanzen: Stand der aktuellen Haushaltsabschlüsse (kommen vermutlich im September (macht Steuerberater) und Uni prüft dann). Wird zum neuen Semester erwartet. Antrag wird vermutlich kommen: Musische Gruppen sollen durch den StuRa gefördert werden

AK Systemakkreditierung: Termin wird festgelegt und rumgeschickt; Vorschlag: energisch mitwirken; Nicht schriftliche Leistungsnachweise sollen abgeschafft werden

(pro Modul nur eine Prüfung)

AK Campus der Zukunft: Bei Interesse E-Mail an den GA

Ract!: Trifft sich noch 1-2 mal um Helferfest zu planen, ob diese Woche treffen ist noch nicht klar. Aber am kommenden Wochenende ist Ract im Einsatz und räumt auf nach dem Sparkassen Carré → wer will helfen?

AK Gleichstellung/Gleichfilm: Film soll ab nächsten Semester wieder stattfinden Wer Lust hat an den GA schreiben

Grade wird StuRa Beratungsstelle für sexualisierte Gewalt eingerichtet (Treffen Mittwoch 14:00), bei Interesse an GA wenden. Gibt einen Kurs Mitte August (zur Planung von diesem möglichst bald melden)

AK Umwelt: Beschäftigt sich mit Wasserspendern

AK Hochschulsport: Es wurde einem PoWi angetragen, ob es möglich ist durch den StuRa „FunSport“ Angebote zu fördern, z.B. Trampolin-Volleyball etc.

Uni ist theoretisch verpflichtet gebührenfreie Veranstaltungen anzubieten, wollen das aber an den StuRa abdrücken. Frage: Könnte man sowas (FunSport) als kostenloses Angebot rausgeben? Anfragerstellerin sollte an den GA schreiben und zum AK Sport werden

AK QSM: ist durch, muss unterschrieben werden

AK Rätebaubrigade: trifft sich am Freitag um 10:00 Uhr zum Aufräumen umverteilen etc.

Bierkeller: Frage nach der Raumplanung; Gab Idee die beiden Säle zur Verfügung zu stellen (aber seitens Uni gab es keine genauen Angaben) Cafeteria soll unbedingt weiter genutzt werden

Am 27.07 wird ein Treffen stattfinden und wir wollen eine einheitliche Haltung zeigen können

Alternativen sollen gesucht werden; Beschlüsse ändern, wenn es neue Fakten gibt

Für uns Formulieren was wir von unseren Räumlichkeiten erwarten und was wir wollen (macht AK Rätebau)→ Konzept ist wichtig

Wir wollen nicht vorbehaltlos zustimmen

Es muss ordentlich mit dem Bierkellerkollektiv kommuniziert werden

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik

fzs:

LAK: Einladung

TOP 9: Allgemeinpolitik

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur

TOP 11: Sonstiges

f.d.R.d.P.

Anna, Laura (FS PSycho)